

Magdeburg, 24. Februar 2017

Finanzminister Schröder übergibt STARK III -Förderbescheide Heute: Wanzleben, Ebendorf und Eilsleben

Sachsen-Anhalts Finanzminister André Schröder übergab heute gemeinsam mit **Manfred Maas (IB)** STARK III - Förderbescheide in **Wanzleben, Ebendorf und Eilsleben** in der Börde.

In Wanzleben möchte der Landkreis Börde die Dreifeld-Sporthalle des Börde-Gymnasiums sanieren. Die vorhandene eingeschossige Sporthalle wurde 1995 gebaut. Zu den wesentlichen Bauvorhaben der beantragten energetischen Sanierung zählt die Dämmung der Hallendachkonstruktion. Des Weiteren sollen die vorhandenen Lüftungsanlagen des Hallenbereiches sowie des Umkleidebereiches durch optimierte Lüftungsanlagen mit Wärmerückgewinnung ersetzt werden. Die Beheizung soll nach der Sanierungsmaßnahme über ein Flächenheizsystem erfolgen. Die Warmwasserbereitung soll mit einer modernen Solarthermie Anlage versehen werden und die sanitären Einrichtungen sollen erneuert werden.

Insgesamt werden für die Sanierung der Sporthalle des Gymnasiums in Wanzleben 1,915 Millionen Euro investiert (davon ca. 1,44 Mio. € Förderung über STARK III).

In Ebendorf soll die Kindertagesstätte „Gänseblümchen“ neu gebaut werden. Der Antragsteller – die Gemeinde Barleben - beabsichtigt im Rahmen von Stark III ELER die neue Kita zweigeschossig zu errichten. Das neue Gebäude wird in zwei Bereiche für insgesamt 100 Kinder geteilt, die Kinderkrippe wird im Erdgeschoss mit insgesamt zwei großen Betreuungsräumen und der Kindergarten im Obergeschoss mit vier Betreuungsräumen untergebracht. Zudem soll die barrierefreie Erschließung für beide Geschosse mit einem Aufzug, mittig geplant im Gebäude, gewährleistet werden. Im Außenanlagenbereich werden eine Terrassenfläche und Wege an den Gebäudeseiten zu den bestehenden Spielflächen und zur öffentlichen Straße geplant. Zu den wesentlichen Maßnahmen der beantragten energetischen Sanierung zählen neben der eigentlichen äußeren Gebäudehülle, der Heizenergieträger, die Heizungsanlage, die Beleuchtung und die Gebäudeleittechnik.

Die Investitionskosten in Ebendorf: ca. 3,18 Millionen Euro (2,25 Mio. € Förderung über STARK III).

Der Landkreis Börde beabsichtigt eine energetische und allgemeine Sanierung an der Gemeinschaftsschule Eilsleben, einer Schule in kommunaler Trägerschaft. Das Schulgebäude besteht aus einem zweigeschossigen Hauptflügel und einem eingeschossigen Verbindungsbau.

Dieser verknüpft derzeit das Schulgebäude mit der neu gebauten, kommunalen Turnhalle. Zu den wesentlichen Maßnahmen der beantragten energetischen Sanierung zählt die Erneuerung der Fassade, der Einbau neuer, hochwärmegeämmter Fenster sowie der Austausch der Heizungsanlage von der bisherigen Ölverbrennungstechnik zur Wärmepumpe/Brennwertkessel-Kombination mit Gasbetrieb. Des Weiteren sollen sämtliche Etagen barrierefrei ausgebaut werden. Hierzu soll neben der Eingangstreppe ein freistehender Aufzug neu gebaut werden.

Für die Gemeinschaftsschule Eilsleben werden insgesamt etwa 3,03 Millionen Euro investiert (2,28 Mio. € davon Förderung über STARK III).

Finanzminister André Schröder:

„Eine neue Kita in Ebendorf, eine neue Sporthalle für Wanzlebens Gymnasiasten und ein neues Schulgebäude in Eilsleben – diese drei interessanten, aber sehr verschiedenen Projekte zeigen, wie vielfältig über STARK III gefördert werden kann. Ich freue mich für die Kinder, bedanke mich bei den Kommunalpolitikern für eine hervorragende Planung und ich wünsche allen gutes Gelingen!“

IB-Chef Manfred Maas betont: „Die Beantragung ist komplex – darum wissen wir. Als Förderbank für Sachsen-Anhalt begleiten wir die Vorhaben von Beginn bis hin zum Verwendungsnachweis. Unsere Möglichkeiten sind nicht grenzenlos, aber wir versuchen möglich zu machen, was möglich ist. Letztlich lohnt es sich: STARK III investiert nicht nur in die Bildung, in den Kommunen wird auch langfristig gespart – Haushaltsmittel und Energie.“

Hintergrund:

Die baufachliche Prüfung aller 30 Projekte wurde nach strengen EU-Vorgaben abgeschlossen. Von der Investitionsbank des Landes Sachsen-Anhalt (IB) als Antrags- und Bewilligungsstelle wurden die Projekte bewilligt, so dass auf der Grundlage der endgültigen Auswahlliste alle Förderbescheide verteilt werden können.

Für den Programmteil STARK III/ ELER (für Projekte im ländlichen Raum) stehen insgesamt 86 Millionen Euro aus dem ELER-Fonds zur Verfügung. Die energetische und allgemeine Sanierung von Schulen wird mit 62,7 Millionen Euro und von Kindertageseinrichtungen mit 23,3 Millionen Euro gefördert. Dazu kommen jeweils Eigenanteile der Förderempfänger. Für den ersten Antragsstichtag (6. 11. 2015) standen insgesamt 42,6 Millionen Euro bereit. Diese Förderung und die jeweiligen Eigenanteile der Träger führen nun zu Investitionen an 30 Einrichtungen in Höhe von mehr als 58 Mio. Euro! Eine Übergabe des Förderbescheides kann in der aktuellen Förderperiode von STARK III/ ELER erst erfolgen, wenn alle Projekte baufachlich geprüft wurden. Eine laufende Bewilligung ist leider nicht möglich.